

ABSTRAK

Pajak Hotel merupakan salah satu dari sekian pajak yang ada di Kabupaten Gunungkidul dimana keberadaannya sangat penting sebagai sumber penerimaan daerah atau Pendapatan Asli Daerah (PAD). Keberadaan Pajak Hotel ini diharapkan menjadi sumber penerimaan yang utama mengingat kondisi dan potensi daerah yang dimiliki oleh Kabupaten Gunungkidul. Namun dalam realisasinya, keberadaan Pajak Hotel ini justru sangat memprihatinkan dimana nilai dan pertumbuhannya dari tahun ke tahun selama tahun 2005 – 2009 relatif mengalami penurunan bahkan dengan nilai pertumbuhan yang negatif. Selain itu, timbulnya selisih antara realisasi penerimaan Pajak Hotel dengan Penerimaan Pajak Hotel mengindikasikan kemungkinan bahwa potensi Pajak Hotel yang ada belum tergali secara optimal.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui besar potensi Pajak Hotel yang sebenarnya dimiliki oleh Kabupaten Gunungkidul dan seberapa jauh bentuk perhatian Pemerintah Daerah Kabupaten Gunungkidul dalam menggali potensi pajak hotel yang ada serta bentuk perhatian Pemerintah Daerah dalam meningkatkan pajak hotel guna kesejahteraan bersama. Untuk mengitung potensi dan efektifitas pajak hotel digunakan beberapa variabel terkait yaitu jumlah kamar, tarif rata-rata kamar, jumlah hari dalam setahun dan besarnya tarif pajak hotel yang ditentukan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa potensi Pajak Hotel sangat besar, jauh di atas nilai realisasi penerimaan Pajak Hotel. Pengukuran perbandingan ini tercermin dalam efektifitas Pajak Hotel yang nilainya selalu menurun dari tahun ke tahun selama tahun 2005 – 2009 bahkan nilai yang ada tidak lebih dari 5% setiap tahunnya. Hasil penelitian juga menunjukkan bahwa potensi pajak hotel yang ada belum tergali secara optimal dan terdapat beberapa hal yang perlu menjadi koreksi terkait pajak hotel yang ada di Kabupaten Gunungkidul seperti sistem pengelolaan dan manajemen dari hotel-hotel yang ada tersebut.

Kata Kunci : Pajak Hotel, Potensi Pajak Hotel, Penerimaan Pajak Hotel, Efektifitas Pajak Hotel, Kabupaten Gunungkidul